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Niederschrift 

zur Sitzung des Ortsbeirats Alzey-Weinheim 

am Mittwoch, 08. September 2021, 19.30 Uhr im Haus Sankt Gallus  

 _________________________________________________________________________________ 

 

Tagesordnung  

  

Öffentlicher Teil   

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit   

2. Genehmigung der Niederschrift  

3. Anträge zur Tagesordnung  

4. Vorstellung, Ausbau und Erschließung Muskatellerweg (Marco Fitting) 

5. Ortsvorsteherkonferenz Haushaltsplanung 2022 - Vorschläge und Anregungen 

6. Mitteilungen und Anfragen 

 

 

Nichtöffentlicher Teil   

1. Bauangelegenheiten 
2. Verschiedenes 
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Anwesenheit  

Ortsvorsteher Uwe Frey (Vorsitzender)  

  

CDU   SPD   FWG  
 

Lahr, Eveline   
Raspé-Appelmann, Stefanie  

Hiller, Uwe  Kramm, Norman  
Mühl, Andreas  
Raab, Heribert 
Ringeisen, Werner  

 
 

    

Entschuldigt: Peschl, Eric; Berwind, Kevin; Baldauf, Uwe; Bloß, Sonja; Bloß, Dieter; Curschmann, 
Stefan   
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Öffentlicher Teil 

 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Uwe Frey begrüßt alle Anwesenden, eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung und stellt die 
Beschlussfähigkeit fest.  

 

2. Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung  

Die Niederschrift der letzten Sitzung vom 14.07.2021 wird genehmigt.  

 

3. Anträge zur Tagesordnung  

Anträge zur Tagesordnung wurden keine gestellt. 

  

4. Vorstellung, Ausbau und Erschließung Muskatellerweg (Marco Fitting) 

Herr Marco Fitting stellt den Anwesenden die Planung für den Ausbau beziehungsweise die 
erstmalige Erschließung des Muskatellerweges vor. Für die Planung der Straße ist die Seiler – 
Ingenieure & Architekten GmbH verantwortlich. Grundsätzlich möchte die Stadt Alzey die Anlieger- 
und Spielstraße ausbauen und insgesamt neu herstellen. Aufgrund des Verkehrsaufkommens muss 
die Straße dementsprechend angepasst werden. Die gesamte Straße wird in zwei Abschnitte 
eingeteilt, diese werden unterschiedliche gestaltet, von der Niederwieser Straße bis zur Brücke sowie 
ab der Brücke bis zum Sportplatz. Herr Fitting erläutert für den zweiten Abschnitt zwischen Brücke 
und Sportplatz zwei Gestaltungsvarianten mit variierender Stellplatzausweisung. Zur 
Verkehrsberuhigung dienen zum einen die bestehende Erhöhung über der Riedbach und parkende 
Autos im zweiten Abschnitt sowie zum anderen zwei neue Aufpflasterungen im ersten Abschnitt. Bei 
der Planung wird die Niederschlagsableitung beispielsweise durch ein Einlaufbauwerk berücksichtig. 
Einige Ortsbeiratsmitglieder bemängeln fehlende Sicherheit für die Fußgänger und 
Verkehrsberuhigung, da der vorliegende Entwurf ihrer Meinung nach, keine Verbesserung der 
derzeitigen Situation herbeiführen wird. Bezüglich der Kosten werden die beiden Abschnitte 
unterschiedliche behandelt. Der erste Abschnitt fällt unter die wiederkehrenden Beiträge (derzeitige 
Planung mit 773.000 Euro), der zweite Abschnitt wird über die Erschließungsbeiträge finanziert 
(derzeitige Planung mit 903.000 Euro). Die Planung sollte ca. Mitte November fertiggestellt werden, 
Anfang des nächsten Jahres sollte das Ausschreibungsverfahren starten und spätestens im April 
beendet sein. Der Baubeginn wird für April/Mai angesetzt. Über die finale Planung wird der Ortbeirat 
am 27.10.2021 informiert.  

Beschluss 

Der Ortsbeirat möchte die Planung überarbeitet haben mit Schwerpunkt zu mehr 
Verkehrsberuhigung und Sicherheit für alle Fußgänger.  

Mehrheitlich angenommen. 
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5. Ortsvorsteherkonferenz Haushaltsplanung 2022 - Vorschläge und Anregungen 

Der Ortsvorsteher informiert die Mitglieder über mögliche Vorschläge für die nächste 
Ortsvorsteherkonferenz. Im Bereich der Schule und weiterführend bis zur Hauptstraße soll eine 
Geschwindigkeitsbegrenzung auf 30 km/h gesetzt werden. Von der evangelischen Kirche soll eine 
Wasserleitung zum neuen Gemeindegarten gelegt werden. Für das Dorfarchiv und die „Alde 
Schnauzer“ wird ein Zuschuss von 1000 Euro und die Kerb von 1300 Euro eingeplant. Aus dem 
Ortbeirat kommen Vorschläge für eine zusätzliche Solar-Geschwindigkeitsanzeige sowie zwei weitere 
Hundebeutelspender und vier Abfalleimer. Zudem wird ein Radwegekonzept für Weinheim 
beantragt. Nichtgenutzte Gelder aus dem vergangenen Jahr werden in das Jahr 2022 übertragen. 

 
6. Mitteilungen und Anfragen 

Anfragen der FGW 

Bisher liegt noch keine Antwort von Herrn Ferdinand vor. Zu den Ergebnissen der 
Geschwindigkeitsmessung liegen ebenfalls noch keine Informationen vor. Bezüglicher des 
Regenrückhaltebeckens liegt nun eine konkrete Planung vor. Weitere Informationen folgen. Zur 
Anfrage bezüglich der Prüfung der Umlaufgitter an Radwegen liegt noch keine Antwort vor.  

 

Kirchgarten  

Der Auftrag wurde an die Firma Hahn und Singer vergeben. Ab dem 20.09.2021 können die 
Maßnahmen beginnen. Bei einem Ortstermin mit Mitarbeiterinnen der Stadt wurden die 
Pflanzenbestände überprüft. Ebenfalls wurde die Pappel am Wasserhaus kontrolliert und der Zustand 
bemängelt. Die Mitglieder des Ortsbeirats sind sich einig, dass der Baum nicht mehr zu retten ist. Es 
sollte von Seiten der Stadt alles Nötige unternommen werden.  

 

Flyer Hochwasserschutz  

Bisher gab es keine Rückmeldungen zu den Flyern. Im Rahmen des Starkregenvorsorgekonzepts 
sollen Bürgerversammlungen abgehalten werden.  

 

Protokollant 

Nach der letzten Sitzung des Jahres 2021 wird Caroline Marx ihr Amt niederlegen. Alle Mitglieder sind 
angehalten sich um einen Ersatz zu bemühen.  

 

Sauberkeit im Ort  

Ein Mitglied des Ortbeirats bemängelt die Sauberkeit innerhalb des Ortes. Die Bürger sollten an ihre 
Kehrpflicht erinnert werden. Ein anderes Mitglied merkt in diesem Zusammenhang an, dass die Wege 
auf dem Friedhof stark mit Unkraut bewachsen sind. Der Ortsvorsteher stellt die Frage, ob die 
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Reilchen von den Grundstücksbesitzern der anliegenden Grundstücke für die Reinigung zuständig 
sind oder nicht. Herr Fitting wird sich dem Anliegen annehmen.  


